



La Lettre de Saint-Florent

N° 315 – Avril 2024

La Tradition catholique en Bas-Rhin

Une chapelle rénovée pour mieux accueillir les âmes

Alors qu'après un an de travaux, la rénovation de la chapelle Notre-Dame du Rosaire s'achève, il paraît opportun de remettre en perspective cette réalisation.

A l'instar de l'abbesse sainte Odile qui au VIII^e siècle transforma le château de son père en un monastère pour faire briller la lumière du Christ sur la terre d'Alsace, la Fraternité Saint-Pie X aménagea modestement une chapelle, il y a plus de trente ans, au rez-de chaussée d'un immeuble pour maintenir au centre-ville de Strasbourg le flambeau de la tradition catholique malmenée par les réformes issues de Vatican II. La première messe y fut célébrée le 4 novembre 1990. En 2006, le lieu fut joliment arrangé. Près de vingt ans plus tard, le temps faisant son œuvre, des travaux d'ampleur s'imposaient pour assurer l'avenir et donner un plus grand rayonnement à la communauté.

Assurément, depuis des années, prêtres et fidèles de la chapelle Notre-Dame du Rosaire rêvaient de célébrer la messe dans une église digne de ce nom, mais les recherches n'aboutirent pas. La Providence fit comprendre qu'en ce monde, s'il est louable de défendre ses convictions, il importe aussi d'en payer le prix. Dès lors la sagesse suggéra un chemin dicté par le réalisme : rénover entièrement la chapelle existante, afin de mieux accueillir chacun, quel que soit son parcours. Plusieurs objectifs furent fixés : sécuriser les installations, rajeunir les matériaux, accroître la luminosité, repenser l'aménagement intérieur, affiner la décoration.

Envisagée dans un but apostolique pour faciliter l'accès des âmes aux trésors de la tradition catholique, la rénovation de la chapelle du Rosaire fait honneur à la Fraternité Saint-Pie X qui entend transmettre la foi dans sa pureté doctrinale, liturgique et spirituelle. Merci aux Supérieurs qui ont soutenu le projet. Merci aux bienfaiteurs qui ont participé ou participeront au financement des travaux. Merci aux fidèles qui ont supporté le désagrément du chantier. Puisse la chapelle Notre-Dame du Rosaire être une chaire de vérité, une maison de prière et un lieu de sociabilité catholique où les âmes aiment venir et inviter leurs amis !

Abbé Pierre-Marie BERTHE

Programme liturgique du mois

AVRIL		STRASBOURG		MULLERHOF	
		Confes.	Messe	Confes.	Messe
Lu 01	Lundi de Pâques	10h30 ^H	11h00		08h00
Ma 02	Mardi de Pâques				08h00
Me 03	Mercredi de Pâques				08h00
Je 04	Jeudi de Pâques				08h00
Ve 05	Vendredi de Pâques	17h30 ^H	18h15		11h00
Sa 06	Samedi in Albis	17h45 ^B	18h15		11h00
Di 07	Dimanche in Albis	09h30^B	10h15	07h45^H	08h30
Lu 08	Annonciation de la Vierge Marie	17h45 ^H	18h15		11h00
Ma 09	De la férie		07h15		08h00
Me 10	De la férie	17h45 ^B	18h15		08h00
Je 11	St Léon		07h15		08h00
Ve 12	De la férie	17h15 ^B	18h15		11h00
Sa 13	St Hermenegilde	10h30 ^B	11h00		11h00
Di 14	2^e dimanche après Pâques	09h30^B	10h15	07h45^H	08h30
Lu 15	Ste Hune	17h45 ^B	18h15		08h00
Ma 16	De la férie				07h30
Me 17	De la férie	17h45 ^B	18h15		07h30
Je 18	De la férie		07h15		07h30
Ve 19	St Léon IX	17h45 ^B	18h15		11h00
Sa 20	De la Sainte Vierge	10h30 ^B	11h00		10h15
Di 21	3^e dimanche après Pâques	09h30^B	10h15	07h45^H	08h30
Lu 22	Sts Soter et Caius				08h00
Ma 23	De la férie				07h30
Me 24	St Fidèle de Sigmaringen	17h45 ^B	18h15		07h30
Je 25	St Marc				07h30
Ve 26	Sts Clet et Marcellin	17h45 ^B	18h15		11h00
Sa 27	St Pierre Canisius				08h00
Di 28	4^e dimanche après Pâques		10h15	07h45^B	08h30
Lu 29	St Pierre de Vérone				08h00
Ma 30	Ste Catherine de Sienne				07h30

Confessions : ^B abbé Berthe - ^H abbé Heuzé

Activités à Strasbourg

- Catéchisme

- enfants mercredi 10 et 17 à 15h30
- adultes lundi 8 à 19h30

- Ve 5 Heure sainte à 17h00
- Di 14 Quête pour les séminaires de la Fraternité Saint-Pie X
- Di 28 Vente de gâteaux pour le pèlerinage de Pentecôte

Activités au Mullerhof

- Di 7 Croisade eucharistique après la messe
- Di 14 Quête pour les séminaires de la Fraternité Saint-Pie X
- Sa 20 Cérémonie de communions solennelles à 10h15
- Di 28 Vente de gâteaux pour le pèlerinage de Pentecôte

DIMANCHE 14 AVRIL

Inauguration après travaux de la chapelle Notre-Dame du Rosaire à Strasbourg

- 10h15. Messe solennelle célébrée par M. l'abbé Benoît de Jorna
- 11h45. Apéritif
- 13h15. Déjeuner tartes flambées au Flam's (29 rue des Frères, Strasbourg)

Prix : enfant 8 € ; jeune 10 € ; adulte 15 €

Inscription avant le 8 avril

- 16h30. Concert spirituel en l'honneur de Notre-Dame du Rosaire

Chapelet. Orgue, trompette et chant

ENEZ NOMBREUX !

Carnet paroissial

- Irys Reeb Laude a été baptisée le 3 mars au Mullerhof.
- Ont été reçus dans la Croisade eucharistique : Bérangère Bardel (croisée), Augustin Bardel (croisé), Louis Neuhuser (croisé), Louis Bardel (page) le 10 mars au Mullerhof ; Soline Lorber (croisée) le 17 mars à Urmatt.

Le pasteur, le mercenaire et le larron

Dans un sermon donné entre 400 et 405 sur l'Évangile du Bon Pasteur (Jn 10, 1-16), saint Augustin explique comment repérer un pasteur, un mercenaire et un larron, « trois sortes de personnages » présents dans l'Église.

Le pasteur entre par la porte de la bergerie qu'est l'Église et il donne sa vie pour ses brebis. Il annonce Dieu « pour lui-même » sans rechercher le profit ou un quelconque avantage. S'il enseigne les voies du Seigneur, il agit « avec amour », avec « un vrai zèle », avec « un cœur pur ». De plus il gémit sur les péchés de ses frères et reprend tous ceux qui vivent « dans le désordre ».

Le mercenaire prend la fuite, quand le loup arrive, car il pense à lui plutôt qu'à ses brebis. Ainsi agissent les scribes et les pharisiens assis sur la chaire de Moïse. L'Évangile qu'ils annoncent est « droit », mais eux ne le sont pas, car « ils cherchent dans l'Église autre chose que Dieu ». Par ailleurs ils omettent de dénoncer le mal qui fait tomber les âmes. Lorsqu'un mercenaire voit « quelqu'un mal parler, avoir des sentiments pernicious et obscènes », lorsqu'il voit « un homme périr par son péché, être saisi au gosier et traîné par le loup au supplice », il ne lui fait « aucun reproche, par égard à ses propres intérêts ».

Le voleur procède comme le loup et il n'entre pas par la porte. Il monte « par ailleurs ». Engagé dans un dur combat contre le schisme donatiste, saint Augustin songe aux baptisés qui ne sont plus dans l'Église et procèdent « d'un parti » dont ils portent le nom. Ces larrons qui font le jeu du diable trompent et cherchent à enlever les brebis. Ils s'élèvent par orgueil et ont l'audace de dire : « C'est nous qui sanctifions ».

Face à ces trois personnages que chacun rencontre un jour ou l'autre dans sa vie, saint Augustin offre une règle sage : « Il vous faudra aimer le pasteur, supporter le mercenaire et vous garder du larron ».

Abbé Pierre-Marie BERTHE

Chapelle Notre-Dame du Rosaire

28, rue du Faubourg de Pierre

67000 STRASBOURG

09 60 40 01 77 - prieurestflorent.fsspx@sfr.fr

Prieuré Saint-Florent

93, rue du Général De Gaulle

67280 URMATT

Abbé Pierre-Marie BERTHE : 06 27 52 04 69

Abbé Axel HEUZE : 09 60 40 01 77